

EDITORIAL

Liderazgo en nuestra profesión

Mucho se ha hablado del papel de las profesiones en la transformación de la sociedad de un país o incluso del mundo. Para nuestra profesión es muy importante concientizar y cultivar en nuestros estudiantes la capacidad de estudio y la capacitación permanente, el interés por la investigación, el respeto y la integridad por el ser humano como paciente; pero veo con gran preocupación la falta de interés y motivación de ellos hacia los aspectos gremiales que afectan, de un sin número de maneras, nuestro quehacer profesional y nuestro futuro laboral y de reconocimiento como grupo fuerte y consolidado a nivel nacional.

Ya es historia el hecho de la casi nula participación de la odontología en la ley 100 de Seguridad Social de 1993; hecho que de una u otra manera alteró la práctica profesional de todos los odontólogos y sobre la cual, se menciona en todos los estamentos, nuestra profesión fue la más afectada con este mandato gubernamental.

En la actualidad se están debatiendo proyectos de toda índole, que de nuevo, si no estamos presentes, podríamos vernos afectados. Sin ir muy lejos, cursa en el congreso un proyecto de modificación a la Ley 100, otro que trata sobre las colegiaturas y regulación del ejercicio profesional, se están adelantando reuniones sobre el tratado de libre comercio en los aspectos de servicios en salud y movilidad de profesionales de un país a otro, en fin, como podemos observar son muchos frentes de discusión en los cuales la

profesión se ve ausente. La Asociación Colombiana de Facultades de Odontología ACFO, ha logrado alguna representatividad pero debido a su limitado tamaño y falta de recursos no puede hacer un gran eco en todos los aspectos ya que ésta entidad es representativa sólo de los aspectos académicos y educativos que tienen que ver con la formación del recurso humano en nuestra profesión. La Federación Odontológica Colombiana, FOC, por su parte, que debería ser nuestro mayor representante gremial en estos estamentos, está pasando por una serie de problemas internos que no es el caso de discutir y las diferentes sociedades científicas están muy separadas e incluso algunas de ellas están desvinculadas de la FOC. Como podemos observar, el panorama es bastante desolador desde el punto de vista representatividad de nuestro gremio.

Esta nota que escribo no la hago en ningún momento con el ánimo de incrementar esta crisis, la escribo solo con la intención de motivar a nuestros docentes y líderes científicos para que inculquemos en los educandos la importancia de la participación activa en la toma de decisiones en todos los aspectos que involucren nuestro quehacer profesional y así, en el futuro, podemos ser un grupo compacto que busque intereses comunes para nuestro bien y para nuestra razón esencial que es la de lograr un beneficio sustancial en la salud bucal de nuestra comunidad.

Gabriel Jaime Cadavid
Decano Facultad de Odontología